

Un nouveau traitement préventif du VIH autorisé par l'EMA

Compte Test - 2025-07-28 16:31:13 - Vu sur pharmacie.ma

L'Agence européenne du médicament vient de donner son feu vert à l'utilisation du lenacapavir, commercialisé sous le nom de Yeytuo, dans le cadre de la prophylaxie pré-exposition (PrEP). Ce traitement innovant qui suscite l'espoir en Europe s'adresse aux personnes séronégatives exposées à un risque élevé de contracter le VIH. Contrairement aux traitements existants sous forme de comprimés quotidiens, Yeytuo est administré par une simple injection sous-cutanée tous les six mois, ce qui constitue un progrès notable en matière de confort et d'adhésion thérapeutique.

Marc Dixneuf, directeur général de l'association AIDES, salue une avancée majeure qui pourrait réduire drastiquement les contaminations. Il appelle l'Union européenne à faciliter l'accès à ce traitement. En France, environ 140 000 personnes pourraient en bénéficier. Toutefois, l'approbation finale de la Haute Autorité de santé (HAS) reste nécessaire, ainsi qu'une négociation sur son prix, actuellement très élevé — environ 25 000 euros par an et par patient aux États-Unis.

Dixneuf insiste sur l'importance de garantir un accès équitable à cette innovation, notamment pour les populations les plus exposées mais souvent exclues du système de soins : les femmes originaires d'Afrique subsaharienne, les hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes en situation de précarité ou nés à l'étranger. Il rappelle que l'utilisation de la PrEP orale chez les hommes homosexuels a déjà permis une baisse significative des contaminations. Étendre l'accès à Yeytuo pourrait donc représenter un tournant décisif dans la lutte contre l'épidémie de VIH.